



XIV CONGRESO ARGENTINO DE PSIQUIATRÍA
INTEGRACIÓN DEL CONOCIMIENTO:
MENTE Y CEREBRO
23-26 DE ABRIL DE 1998
Mar del Plata



FORMULARIO PARA EL ENVÍO: **Comunicación científica**

(Conferencia, Simposio, Panel, Comunicación científica, Workshop, Video, Póster o Curso)

Título: Abordaje interdisciplinario de un caso de paranoia crónica
Julio Moizeszowicz, Mirta Moizeszowicz

Abordaje interdisciplinario de un caso de paranoia crónica
Julio Moizeszowicz, Mirta Moizeszowicz

El paciente A. de 35 años de edad, es traído a la consulta por un familiar. Presenta estado confusional, lenguaje hipocondríaco y sospechamos la existencia de alucinaciones auditivas, que el paciente pareciera que trata de disimular.

La enfermedad comienza alrededor de los 17 años, cuando presentó una sintomatología similar a la actual. Superado el brote psicótico de su juventud, A. construye un delirio paranoico sistematizado, que mantiene hasta que se declara el episodio que lo trae a consultar en la actualidad. Presenta además asma y una úlcera gastroduodenal.

El trabajo interdisciplinario significó que los terapeutas comprendiesen - desde lo teórico -, que tanto con relación a sus trastornos orgánicos (fracaso de la simbolización y descarga cuantitativa corporal directa), como a la creación de un delirio que intenta incluir como imaginario aquello que quedó excluido del aparato, existen fallas a nivel de la estructuración psíquica ya sea tanto neuroquímica como psicológica.

Como efecto de esta conceptualización el abordaje clínico implicó:

- 1) La utilización de psicofármacos antipsicóticos que permitan mantener, a modo de dique (por fallas a nivel de la represión primaria), la excitación. Es decir, que pueda crearse un campo con niveles cuantitativos reducidos, que propicie la llegada del momento restitutivo.
- 2) El abordaje psicoterapéutico que, trabajando sobre el circuito del delirio (restitución) lo conecte con la historia auténtica del paciente, a fin de crear un anclaje en la realidad.

Después de 6 años de tratamiento con neurolepticos a dosis entre bajas a medias A. ha logrado que su persecución delirante sea hoy tan sólo miedo que él puede controlar.

Trabaja, disfruta de la música, estudia pintura. Su inclinación querellante ha desaparecido y sueña con que algún día poder tener una pareja.

Referencias bibliográficas

Freud, S.: "Introducción del narcisismo", Bs. As., Amorrortu, Tomo XIV: 65-98, 1996.

Moizeszowicz, J.: "Psicofarmacología Psicoanalítica III. Enfoques clínicos y terapéuticos actuales", Editorial Paidós, 1994.

Paz, R.: "Vicisitudes de la transferencia delirante" en Delirios, Bs.As., Imago 9, 1980.

Sami-Alí: "Pensar en lo somático", Bs. As., Paidós, 1991.